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Обустройством Селькина пру�
да, уникального места отдыха, на
протяжении двух лет занимались
работники компании "Ремстрой�
проект", арендующей охотугодья
в Дмитровском районе. Ровно де�
сять лет назад в области произо�
шло перезакрепление охотничьих
угодий, и специально созданной
областной конкурсной комиссией
забота о фауне дмитровского
края была поручена этой органи�
зации.

В короткий срок был восстанов�
лен Селькин пруд, запущена рыба.
Построены гостиница и несколько
деревянных коттеджей для отды�
хающих, установлены вольеры для
животных. Все эти хлопоты обо�
шлись тогда организации в не�
сколько миллионов рублей. Парал�
лельно вкладывались средства в
строительство Брянцевского и Ро�
мановского прудов площадью 25 и
50 гектаров. Организация проин�
вестировала охотугодья, и за счет
улучшения охраны и качественно�
го кормления за десять лет здесь
удалось в десять раз увеличить по�
головье диких животных: косуль,
оленей, кабанов, лосей.

На смену былому запустению
пришел порядок: четко налажена
работа егерей и охранников, бла�
годаря договоренности с сельхоз�
предприятиями района животные
круглосуточно получают качест�

венный корм — без подкормки,
особенно в зимнее время, им про�
сто не выжить.

Вполне понятно, что далеко не
всем пришелся по душе "новый
порядок" в охотхозяйстве. Желаю�
щих поживиться за чужой счет не
убавилось, а, пожалуй, прибави�
лось. С увеличением численности
диких животных в дмитровских ле�
сах стало больше и браконьеров.
Десятки ружей конфискованы за
последние несколько лет, задер�
жаны с поличным и доведены до
суда браконьеры�предпринимате�
ли из Железногорска. 

В беседе гендиректор "Рем�
стройпроекта" В.В. Слизовский
признался, что браконьеров хвата�
ет и среди приезжих, и среди ме�
стных жителей. Причем среди ме�
стных — люди, занимающие не по�
следние должности в районе. Бра�
коньеры в открытую признаются:
"Стреляли дичь и стрелять будем,
а ты попробуй поймай". Пока, к со�
жалению, фортуна все чаще на
стороне браконьеров. Поймать их,
в действительности, несложно,
тем более что работники охотхо�
зяйства обеспечены рациями, мо�
бильными телефонами, автомоби�
лями не хуже браконьеров. А вот
доказать факты браконьерства
удается редко.

— Так и живем, — продолжил
Слизовский, — браконьеры на

беззащитных тварей охотятся (го�
ворят, даже мясо косуль они умуд�
ряются вывозить из области под
видом закупленной на крестьян�
ских подворьях свинины и прода�
ют московским ресторанам), а мы
— на браконьеров, иногда успеш�
но, иногда не очень.

Только в прошлом году дмит�
ровским охотхозяйством было со�
ставлено 27 протоколов на нару�
шителей. Гендиректор "Ремстрой�
проекта" уверен, что удалось за�
держать и привлечь к администра�
тивной ответственности лишь по�
ловину из тех, кто занимается не�
законной охотой.

Заботой об охотхозяйстве,
кстати, считающемся лучшим в об�
ласти, деятельность "Ремстрой�
проекта" в Дмитровском районе
не ограничивается. Экологическая
работа — лишь малая составляю�
щая основной. На счету этой стро�
ительной организации более де�
сятка построенных и реконструи�
рованных объектов: школ, детских
садов и т.д.

Первым объектом в районе, к
реконструкции и благоустройству
которого "Ремстройпроект" имел
непосредственное отношение,
стало  здание аварийной Брянцев�
ской школы. "Текла" крыша, тре�
щали стены, прогнили полы. Стро�
ители заменили плоскую крышу на
шатровую, поменяли окна, двери,

полы, и школа "заулыбалась" вме�
сте со счастливыми учителями и
учениками…

Капитально отремонтированы
две школы и детский сад в Дмит�
ровске. Здание заброшенной бо�
лее десятка лет назад полуразру�
шенной Крупышинской школы
нынче полностью восстановлено 
и капитально отремонтировано.
Здесь теперь находится дом вете�
ранов, газифицированный и со
всеми удобствами. 55 пенсионе�
ров живут в нем круглогодично, по�
лучая так необходимые им заботу
и внимание, тепло, медицинскую
помощь.

Лубянская и Хальзевская шко�
лы, бывшие в аварийном состоя�
нии, также нынче капитально отре�
монтированы; оборудована новой
сантехникой Дмитровская школа�
интернат.

А в прошлом году после рекон�
струкции, проведенной "Рем�
стройпроектом", открыл свои две�
ри для ребятишек из малообеспе�
ченных и неблагополучных семей
социально�реабилитационный
центр "Серпантин" (на снимке). В
центре оборудованы комнаты от�
дыха, кабинеты для занятий, мас�
терская, медблок, комната психо�
логической разгрузки, танцеваль�
ный зал... Возможность занимать�
ся после уроков танцами в пре�
красном танцзале, мастерить по�

делки на занятиях в кружках при�
влекает в центр мальчишек и дев�
чонок из районного Дома творчес�
тва. Благодаря совместному твор�
честву воспитанники центра и До�
ма творчества подружились. Кста�
ти, "Ремстройпроект" к открытию
центра оказал "Серпантину" суще�
ственную материальную помощь.

Стоит отметить, что благодаря
"Ремстройпроекту" за последние
несколько лет преобразился
внешний облик и самого Дмитров�
ска. На месте бывшего пустыря с
развалинами, что находился в цен�
тре города, построена и в канун
Нового года сдана в эксплуатацию
просторная баня с двумя отделе�
ниями, номерами "люкс" и бассей�
нами. Напротив районной админи�
страции возвышается новое зда�
ние управления Пенсионного фон�
да по Дмитровскому району, ве�
дутся строительные работы на
очередном объекте — Дмитров�
ском филиале регистрационного
управления. 

Крытый рынок — торговый
центр современного типа — по�
строен за счет средств "Ремстрой�
проекта", территория вокруг рын�
ка благоустроена и оборудована
под торговые места. Цивилизо�
ванная торговля пришла на смену
стихийной. В городе никогда
прежде не было крытого рынка — с
холодильными камерами, с места�

ми, определенными под торговлю
тем или иным товаром. Предпри�
ниматели ютились на окраине го�
рода, продуваемой всеми ветра�
ми.

Так получилось, что  "Ремстрой�
проект" — пока единственная ин�
вестиционная компания, работаю�
щая в районе и вкладывающая
средства в его экономику. Десятки
рабочих мест, стабильные зарпла�
ты, налоговые поступления в рай�
онный бюджет — всё это сегодня
компания, назвавшаяся инвесто�
ром, обеспечивает. Не остается в
стороне от будней района, насущ�
ных проблем его граждан. Недав�
но построен современный хозяй�
ственный магазин.

После банкротства агрофирмы
"Нива�Дмитровск" выкуплена база
бывшего агроснаба с целью сохра�
нить добро для организации здесь
нового производства (есть пред�
ложения от предприятия, занима�
ющегося изготовлением сухих
строительных смесей). Не оставил
в беде "Ремстройпроект" постра�
давших от огня дмитровцев: помог
погорельцам стройматериалами.
В короткий срок практически зано�
во их дома были отстроены. 

Десятилетие работы инвестора
в Дмитровском районе — время
подведения итогов. И они  по всем
показателям — положительные.

Наталья ЗАРУБИНА.

ИНВЕСТИЦИИ
Селькин пруд, что в Дмитровском районе, 
по праву считается одним из красивейших мест
орловского края. База рыболовов и охотников
приютилась в живописном сосновом бору вдали
от городского шума и суеты на берегу
зеркального пруда. Всего в нескольких метрах 
от домика егеря в вольерах живут добродушная
медведица Машка, беспокойные кабаны 
и солидный толстый барсук, свысока
поглядывающий на приезжих. В пруду водятся
карп, толстолобик и белый амур. Таких
живописных уголков на Орловщине с каждым
годом становится все больше. И создаются они
стараниями людей, а не только самой природой.

О ДМИТРОВСКИХ ПРУДАХ
И НОВОСТРОЙКАХ
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— Земля настолько щедра,
насколько мы заботимся об ее
плодородии, — говорит он. —
Удобришь поле, обзаведешься
парами, особенно сидеральны�
ми, посеешь добротными семе�
нами, защитишь всходы от бо�
лезней и вредителей, значит, и
отдача будет соответственная. 

Александр Владимирович
хозяйствует умело. Фермер
еще первой волны (организовал
КХ в 1992 году), за полтора де�
сятка лет он прошел хорошую
хлеборобскую школу. Были и ус�
пехи, и разочарования, не было
только уныния, желания бро�
сить это трудное и непредска�
зуемое по конечной отдаче де�
ло. Непредсказуемое — не по
урожайности, а по ценам, до сих
пор диктуемым, к сожалению,
не производителями, а всевоз�
можными перекупщиками�спе�
кулянтами. Вот  и старается Ко�
лыхалкин вырастить урожаи по�
богаче да с невысокой себесто�

имостью, чтобы при любых ры�
ночных ценах быть в выигрыше.
Последние пять лет меньше 40
центнеров зерновых на круг не
получает.

Рынок требует гибкости.
Подчиняясь его законам, Алек�
сандр Владимирович ежегодно
расширяет посевы наиболее
востребованных и рентабель�
ных сельхозкультур. На нынеш�
нюю весну уже 40 процентов
пашни отводится под выращи�
вание пивоваренного ячменя,
несколько увеличится и пло�
щадь картофельного поля. Все
семена для этого имеются. Хоть
завтра готова выйти в поле тех�
ника: не только все семь тракто�
ров с необходимым сельхозин�
вентарем, но и зерноуборочные
комбайны, которых в крестьян�
ском хозяйстве три. Имеется и
дизтопливо, моторные масла,
так что весна крестьянина вра�
сплох не застанет. 

Юрий СЕМЁНОВ.

ЗАБОТЫ  СЕЛЬСКИЕ

На дворе еще зима в самом разгаре, а настоящие
крестьяне уже готовятся к очередному выходу в поле —
ведь на севе мелочей не бывает. Главу крестьянского
хозяйства А.В. Колыхалкина из Малоархангельского
района мы встретили студеным днем не у домашнего
очага, а на местной железнодорожной станции, где он 
с товарищами разгружал вагон с минеральными
удобрениями (на снимке).

ВЕСНА 
НЕ ЗАСТАНЕТ
ВРАСПЛОХ

…Это февральское утро
выдалось ясным и солнеч�
ным. Несмотря на сильный
мороз, к назначенному часу
зал районного Дома культу�
ры, где было решено в этот
раз провести собрание, по�
лон народа. Перед открытием
собрания председательству�
ющий — директор СПК 
С.В. Семочкин оглашает дан�
ные регистрации: при спи�
сочном составе работающих
106 человек в зале присут�
ствует 90 работников, еще
шестеро заняты жизнеобес�
печением и охраной основ�
ных производственных объ�
ектов, оставшиеся десять ра�
ботников болеют (имеют
больничные листы). Так что
явка на собрание оказалась
фактически стопроцентной,
чего нам, областным журна�
листам, не доводилось на�
блюдать уже в течение мно�
гих лет даже в более благопо�
лучных хозяйствах.

Как и для всех сельских то�
варопроизводителей облас�
ти, да и России в целом, ми�
нувший год для коллектива
"Руси" выдался сложным.
Низкие закупочные цены на
основную продукцию расте�
ниеводства — продовольст�
венное зерно поставили эту
ранее самую прибыльную от�
расль на грань рентабельнос�
ти. А по отдельным культурам
реализационная цена оказа�
лась даже ниже уровня их се�
бестоимости. И это в лучшем
хозяйстве района со средней
урожайностью 32 центнера с
гектара, что значительно вы�
ше не только среднерайонно�
го, но и среднеобластного
уровня. Поэтому и говорили
на собрании о том, как еще
больше увеличить отдачу по�
лей при одновременном сни�
жении себестоимости про�
дукции. Среди конкретных
предложений, с которыми
выступали не только руково�
дитель и специалисты, но и
рядовые механизаторы, были

и пожелания расширить по�
севы бобовых культур, приба�
вить сидеральных паров, пе�
реходить на ресурсосберега�
ющие технологии, в частнос�
ти, на поверхностную обра�
ботку почвы. Кстати, многие
из них были тут же приняты и
включены в протокол реше�
ния собрания.

Больше всего теплых слов
высказывалось в адрес работ�
ников животноводства. И не
случайно. Уже несколько лет
эта отрасль, особенно произ�
водство молока, дает хозяй�
ству основную денежную вы�
ручку и прибыль. Растут пого�
ловье скота и его молочная
продуктивность. В прошлом
году от каждой коровы надо�
ено по 3099 килограммов мо�
лока, прибавка составила 78
килограммов. Лучшая доярка
хозяйства Светлана Владими�
ровна Гапонова вышла на ру�
беж надоя в 4000 килограм�
мов, к показателю в 3500 ки�
лограммов приблизились
Светлана Филипповна Коро�
лева и Людмила Михайловна

Кащеева. Всего же в "трехты�
сячницах" здесь уже 7 доярок.
Движение вперед особенно
заметно, если сравнивать ны�
нешние результаты с теми, ко�
торые были здесь еще семь
лет назад, когда С.В. Семоч�
кин принимал хозяйство: на�
дой на корову тогда не превы�
шал 1900 килограммов.  

Из трех молочнотоварных
ферм лучшие показатели у
коллектива Знаменской МТФ,
возглавляет который Г.А. Си�
дорова. Только в минувшем
году прибавка производства
молока в расчете на одну ко�
рову составила 130 кило�
граммов. Заметно выросли
надои на Ворошиловской
МТФ, с прибавкой закончил
год и коллектив Камынинской
МТФ.

Сейчас для пополнения
продуктивного поголовья
имеется 437 телят, которые
находятся в отличном состоя�
нии и содержатся на отдель�
ной ферме. Приобретены
фильтры для дополнительной
очистки молока, так что есть
надежда поднять его качест�
во с первого сорта до высше�
го. В детальном экономичес�
ком анализе, сделанном ру�
ководителем на собрании,
отмечалось, что продукция
животноводства обеспечива�
ет уже почти две трети объ�
ема выручки хозяйства. 

— Кадры — главное богат�

ство вашего коллектива, — с
таких слов начал свое выступ�
ление на собрании в "Руси"
глава районной администра�
ции С.Я. Яценко. — Лучшими
по профессии в районе по
праву считаются не только
здешние доярки, механиза�
торы, руководители среднего
звена, но и ведущие специа�

листы — главный инженер
В.А. Ионцев, главный ветврач
Ш.М. Абдурахманов. 

С этой оценкой полностью
согласен и С.В. Семочкин.
Именно с создания коллекти�
ва единомышленников начал
он свою работу в хозяйстве.
За один год сумел рассчи�
таться с ранее копившимися
несколько лет долгами по
зарплате. (Кстати, основным
источником дохода несколь�
ко месяцев служили… залежи
навоза возле ферм! Органика
постепенно перекочевала на
огороды дачников, а у начав�
ших получать "живые" деньги
членов хозяйства появился
стимул для более продуктив�
ной работы. Теперь можно
было жестко ставить вопрос
дисциплины, ответственнос�
ти за конечные результаты
работы. 

Привлекать перспектив�
ные кадры в хозяйство помо�
гает программа "Славянские
корни": вновь построенные и
реконструированные за счет
хозяйства дома выделялись

не только "старым" работни�
кам, но и  специально пригла�
шавшимся сюда кадрам мо�
лодых животноводов и меха�
низаторов. 

Сейчас здесь жесткий
спрос за качество работы, но
и система поощрения проду�
мана. Стараются отметить не
только лучших, но и всех, до�
бивающихся положительных
подвижек в работе. Вот и на
этом собрании в списке на�
гражденных грамотами хо�
зяйства и денежными преми�
ями было около 80 человек,
то есть почти 80 процентов
всего коллектива. И каждого
награжденного вызывали на
сцену, каждому пожимали ру�
ку, говорили теплые слова
благодарности. Кстати, после
собрания С.В. Семочкин са�
молично проехал по всем
фермам, побывал в мехмас�
терской и на других объектах,
где оставались дежурные ра�
ботники, чтобы тоже вручить
им премии (на снимке: дирек�
тор вручает премию водите�
лю, а в зимнее время сторожу
машинного двора С.П. Ермо�
лову).

И это не разовое меропри�
ятие, приуроченное к приез�
ду областных журналистов, а
давняя хорошая традиция.
Ценные подарки (от холо�
дильников до музыкальных
центров) вручаются лучшим
работникам "Руси" в профес�
сиональный праздник — День
работника сельского хозяй�
ства. Здесь учреждено почет�
ное звание — заслуженный
работник хозяйства, кстати,
подкрепленное существен�
ными материальными поощ�
рениями. 

Говорили на собрании, ко�
нечно,  и о подготовке к ве�
сенним полевым работам.
Руководители служб, механи�
заторы рапортовали, что к се�
ву в основном готовы. Плани�
руют нынче на 3 центнера
поднять среднюю урожай�
ность зерновых, и за счет это�
го вновь сделать отрасль
прибыльной. 

Завершилось собрание
выборами нового состава
правления хозяйства. Руко�
водителем СПК "Русь" вновь
единогласно избран Сергей
Викторович Семочкин.

Юрий СЕМЁНОВ.
Знаменский район.

ОТЧЁТЫ И ВЫБОРЫ В АПК

Есть в жизни трудовых коллективов свой момент

истины — это годовое отчетное собрание. Уже давно

хотели побывать мы на таком собрании 

в знаменском СПК "Русь", так как понимали, 

что полная картина его производственно8

экономического положения, а также морального

климата в коллективе, может сложиться только

после участия в работе итогового собрания. 

ГЛАЗУНОВКА
В Глазуновской поселковой библиоте�

ке (бывшая центральная районная биб�
лиотека) состоялось открытие компьюте�
ризированного общедоступного центра
правовой и деловой информации. С его
помощью граждане получили доступ к
базам данных по правовым, сельскохо�
зяйственным вопросам, а также к переч�
ню вакансий, предлагаемых районным
центром занятости населения.

В открытии центра приняли участие ру�
ководители администрации района, ди�
ректор Орловской областной публичной
библиотеки имени И.А. Бунина В.В. Буб�
нов, специалист регионального информа�
ционно�аналитического центра специаль�
ной связи и информации ФСО России в
Орловской области А.Г. Кочетков и дирек�
тор регионального информационного
центра сети "КонсультантПлюс" С.Ю. Па�
рахин.

Отметим, что Глазуновский район стал
двенадцатым в области, где теперь име�
ются общедоступные центры правовой и
деловой информации. Недавно такой
центр открылся в Малоархангельске. В
марте подобное мероприятие состоится
в Орловской городской библиотеке име�
ни А.С. Пушкина, а в течение года — в
Дмитровске, Корсаково и Покровском. 

МЦЕНСК
Детским школам искусств области

следует расширять рамки своей деятель�
ности, включив в неё обучение детей теа�
тральному искусству и хоровому пению.
Такая мысль прозвучала на областном
совещании преподавателей детских
школ искусств, которое состоялось в по�
сёлке Отрадинский.

Было отмечено, что театральное ис�
кусство преподаётся только в четырёх
детских школах искусств области, вклю�
чая Отрадинскую. Большинство других
таких учреждений больший упор делает
на обучение игре на фортепиано, гитаре,
балалайке. 

ТРОСНА
Вчера рано утром произошло возгора�

ние мастерской и столовой школы в селе
Гнилец (сигнал о пожаре поступил в
6.00). В здании выгорели кровля и поме�
щения. Причина пожара и ущерб уста�
навливаются.

В Гнилецкой школе обучаются 40 де�
тей. Питание учащихся временно органи�
зовано в других помещениях. Срыва за�
нятий не было. 

ХОМУТОВО
В марте этого года юные хомутовские

шахматисты планируют помериться си�
лами с соперниками из Орла и Мценска.
Это будет первая поездка ребят на со�
ревнования подобного уровня. Пока во�
прос упирается в финансирование, по�
скольку турнир пройдёт в течение пяти
дней и потребует значительных финансо�
вых затрат. 

Шахматистов тренирует В.А. Сквор�
цов. Под его руководством район вышел
на третье место в области по шашкам и
впервые занял в этом году первое место
в соревнованиях по шахматам среди ко�
манд сельских районов области.

ХОТЫНЕЦ
В районе ведутся переговоры о со�

трудничестве с инвестором — ставро�
польской фирмой "Агрико", которая на�
мерена вложить финансовые и матери�
альные средства в сельхозпредприятия
"Заря", "Нива�Хотынец" и "Победа Октя�
бря". В планах инвесторов — возделыва�
ние земли, строительство свинокомплек�
са на 84 тысячи голов на территории хо�
зяйства "Нива�Хотынец", а также возве�
дение молочно�товарной фермы в де�
ревне Студёнке. 

ШАБЛЫКИНО
8 февраля в 5.00 в районе села Робье

на линии электропередачи напряжением
десять киловольт произошёл обрыв про�
водов. Причина — сильный мороз, до�
стигавший отметки минус 35 градусов. 

Несмотря на темноту, бригада работ�
ников шаблыкинского участка "Орёл�
энерго" во главе с  Н.И. Кондауровым в
короткий срок обнаружила место по�
вреждения. Об окончательной ликвида�
ции аварии руководству района было до�
ложено в 8.45.

От линии, где произошла чрезвычай�
ная ситуация, электроэнергию получают
Робьенская начальная школа, детский
сад, медицинский пункт, сельский Дом
культуры, объекты СП "Рассвет".

Сборная команда шаблыкинской пожар�
ной части № 37 и районного Дома культу�
ры стала победительницей дня здоровья —
спортивного праздника, в котором приня�
ли участие девять команд, представлявших
организации и учреждения.

Открывая мероприятие, глава админи�
страции района А.Д. Путилин пожелал
коллективам воли к победе и честной
борьбы.

Команды соревновались в перетяги�
вании каната, стрельбе из пневматичес�
кой винтовки, эстафете, гиревом спорте.

Второе место заняла команда РОВД,
третье — представители райадминистра�
ции. 

По итогам соревнований глава района
вручил победителям и призёрам грамоты
и ценные призы.

Информагентство

"Орловской правды".
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ПОЧЕМУ В «РУСИ» ПОЧЕМУ В «РУСИ» 
ЖИТЬ ХОРОШОЖИТЬ ХОРОШО

                          ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный, ячмень пивоваренный,
пшеницу 3—5-го классов, рожь группы А, Б.

                                                       Адрес: г. Орел, Кромской проезд,
                                                              д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.

ПРЕДЛАГАЕТ АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

ООО «Евро-Финанс»

Тел.: 8 (4862) 70-04-95, 
                               70-11-35,

                                72-08-82. 
       Тел. 8 (245) 2-21-13.


